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Beginn: 19.30 Uhr                                                                 Ende:     22.00      Uhr 
 
Unterbrechungen:  keine 
 
Anwesend:  13                     (gesetzl.) Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1.   BGM’in Anne Fröhlich 
2.   GV Marc Aue  
3.   GV Andy August  
4.   GV Hinnerk Bruhn  
5.   GV Dirk Hack 
6.   GV Manfred Mai  
7.   GV Rüdiger von Treuenfels  
8.   GV Alfred Albrecht  
9.   GV’in Riccarda Gawenda 
10. GV Volker Molitor 
11. GV Sven Köhn 
12. GV Michael Peters 
13. GV Jörg Petri  
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 
1. Protokollführerin: Frau Funke, Amt Breitenfelde 
2. ca. 10 Gäste  
 
T a g e s o r d n u n g : 
I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  
2. Anträge zur Tagesordnung 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.09.2023 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
6. Einwohnerfragestunde 
7. Flächennutzungsplanänderung für den Bereich des Bebauungsplanes Nr. 15 „Sportpark  

Am Knüllen“ – Vorentwurf für die frühzeitige Beteiligung der Behörden und sonstiger 
Träger öffentlicher Belange sowie der Öffentlichkeit 

8. Bebauungsplan Nr. 15 „Sportpark Am Knüllen“ – Vorentwurf für die frühzeitige 
Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange sowie der 
Öffentlichkeit 

9. Wahl von stellvertretenden Amtsausschussmitgliedern 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe „Abbrucharbeiten Dorfstraße 21a“ 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Sanierungsarbeiten Schachtköpfe 

RW-Kanal 
12. Beratung und Beschlussfassung Einnahme- und Ausgabeplan für das Sondervermögen 

Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Breitenfelde für das Haushaltsjahr 
2024 

13. Antrag der BWG-Fraktion 

hier: Osterfeuer 2024 
14. Verschiedenes 
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I. 

 
Öffentlicher Teil 

 
1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

2 Anträge zur Tagesordnung 
 
 
Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit  
 
Herr Bruhn stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt 10 „Abbrucharbeiten 
Dorfstraße 21a“ nicht-öffentlich zu beraten und diesen Punkt an das Ende der 
Sitzung unter Punkt 14 zu setzen.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, Tagesordnungspunkt 10, neu 14, – 
Abbrucharbeiten Dorfstraße 21a – nicht öffentlich zu behandeln. 
 

Beschluss: 
Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 

  
3 Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2023 

 
Zur Niederschrift teilt Frau Fröhlich mit, dass diese relativ kurzfristig verschickt 
worden sei. Sie teilt mit, dass dauerhaft eine Stelle für Protokollführung im Amt 
beschlossen werden soll. 
 
Zu TOP 21 verweist Herr von Treuenfels darauf hin, dass der Arbeitskreis für den 
Sportplatz und nicht für Sport gegründet wurde. 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2023 wird zustimmend zur Kenntnis 
genommen.  
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4 Bericht der Bürgermeisterin 

 
Frau Fröhlich teilt folgendes mit:  
 
Verwaltungsausschuss des Amtes: 
Am 14.09.2023 tagte der Ausschuss, Thema war u.a.  

- Die Neufassung der Hauptsatzung des Amtes ist erfolgt, für Breitenfelde wird 
es in der nächsten Finanzausschusssitzung vorbereitet 

- Es wurde ein Sachstand zu Flüchtlingsunterkünften mitgeteilt, sofern es 
Kenntnisse über freien Wohnraum gibt, bittet Frau Fröhlich um Mitteilung. 
 

 
Amtsausschuss 
Im Ausschuss am 21.09.2023 wurden u.a. Mitglieder für die Kindergarten-
ausschüsse gewählt. 

 
Stadt-Umland Kooperation: Im September hat ein Termin im Stadthaus Mölln mit 
der Stadt Mölln, sowie den Bürgermeistern bzw. Vertretern aus Alt-Mölln, Talkau 
und Breitenfelde stattgefunden, daran haben Herr Bruhn und Herr Aue 
teilgenommen. Es wurde mittlerweile eine Erklärung der Gemeinden Alt-Mölln und 
Breitenfelde gegeben, dass in Talkau ein überörtliches Gewerbegebiet in 
Kooperation mit der Stadt Mölln entstehen soll. 
 
 
Vorstellungsgespräche Am 2. und 5. Oktober konnte ein weiterer 
Gemeindewerker gefunden und auf der Basis von 520 € eingestellt werden.    
 
Herbstversammlung der Feuerwehr: diese fand am 02.10.2023 statt, das 
wichtigste Thema dieser Sitzung war der Haushalt, dieser muss heute von der 
Gemeindevertretung bestätigt werden. 
 
Sitzung der Bürgermeister und Bauausschussvorsitzenden der Gemeinden 
Am 12.10.2023 wurde über den Entwurf des Regionalplanes des Landes 
gesprochen. In diesem Entwurf waren für das Amt und insbesondere auch für die 
Gemeinde Breitenfelde einige Verschlechterungen zum aktuellen Regionalplan. Für 
Breitenfelde soll die Bedeutung für Wohnen und Gewerbe entfallen, inzwischen sind 
die Stellungnahmen und Eingaben erstellt und fristgerecht in Kiel abgegeben 
worden. 
 
 
B-Plan des Gewerbegebietes: Am 25. Oktober hat gemeinsam mit Frau 
Bierschwall Herrn Bürau, Frau Funke und der Bürgermeisterin ein Treffen im Amt 
stattgefunden. Es soll nun noch einmal ein Gespräch mit dem Kreis, der 
Wasserbehörde, bezüglich der Vorgaben zum Regenwasser für die geplante 
Änderung des B-Plan des Gewerbegebietes stattfinden. 
 
Sitzung des Verwaltungsausschusses des Amtes: hier wurde am 26.10.2023 
über den Haushalt 2024 beraten 
 
Jugend-, Sport- und Dorfgemeinschaftsausschuss: der Ausschuss hatte im 
laufenden Jahr Sitzungen und viele Veranstaltungen, wie den Laternenumzug, das 
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Basteln und Bingo. Frau Fröhlich bedankt sich an dieser Stelle bei den Mitgliedern 
des Jugend- Sport und Dorfgemeinschaftsausschusses für ihr Engagement und ihre 
Zeit, um diese Veranstaltungen zu planen und durchzuführen. 
 
 
Vertretung der Bürgermeisterin: Vom 5. – 18. November 2023 wurde sie von 
Marc Aue und dann von Hinnerk Bruhn vertreten. 
 
 
Volkstrauertag: hier war am Sonntag, den 19.11.23, die Kranzniederlegung zum 
Volkstrauertag vor der Kirche in Breitenfelde mit Beteiligung der Feuerwehr und des 
Schützenvereines. 
 
 

  
5 Bericht der Ausschussvorsitzenden 

 
Herr Hack teilt mit, dass der Bauausschuss zuletzt am 30.10.2023 getagt hat. 
Derzeit ist der Ausschuss mit folgenden Themen befasst: 
 
 

- Baumaßnahme Rosengartenweg, hier war Herr Esling zu Besuch und hat 
verschiedene Varianten zur Verkehrsführung vorgestellt. Im nächsten Schritt 
werde Herr Esling die Möglichkeit der Einbahnstraße mit der 
Straßenverkehrsbehörde abstimmen.  

-  Herr Weidlich vom Planungsbüro Prokom hat in der Sitzung die Änderungen 
durch den Entwurf des Regionalplans vorgestellt. Neben den bereits 
genannten Auswirkungen auf die Wohn- und Gewerbefunktion gebe es 
weitere Einschränkungen durch Kiesabbaugebiete. Hier hat das Amt 
mittlerweile die Stellungnahme an das Land versandt. 

 
 
Frau Gawenda teilt mit, dass zahlreiche Aktivitäten des Jugend-, Sport-, und 
Dorfgemeinschaftsausschusses seit der letzten Sitzung umgesetzt bzw. geplant 
wurden. Sie berichtet über folgende Punkte: 
 

- Bingo 
- Laternenumzug 
- Weihnachtliche Bastelnachmittage 
- die bevorstehende Abstimmung der Termine in 2024 mit allen Vereinen 

 
Herr Petri berichtet über den Finanzausschuss vom 22.11.2023. 
Nachdem im Haushalt zunächst eine Kreditaufnahme in Höhe von 4,8 Mio. € 
vorgesehen war, habe man mehrere Maßnahmen geschoben. Nun sei eine 
Aufnahme in Höhe von 1.624.000 € vorgesehen. Er empfehle den Haushalt so zu 
beschließen. Der Fachbereich Finanzen habe heute die besprochenen Änderungen 
eingearbeitet. Frau Fröhlich teilt mit, dass am Ende der Sitzung unter 
„Verschiedenes“ die Änderungen angesprochen werden.  
 
Der Finanzausschuss werde sich zeitnah ferner mit der neuen Hauptsatzung 
befassen.  
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6 Einwohnerfragestunde 

 
Eine Bürgerin fragt, ob der neue Sportplatz nicht an anderer Stelle, z.B. im 
Gewerbegebiet, geplant werden könne. Aus ihrer Sicht seien die Störungen dort 
nicht so groß. 
 
Frau Fröhlich verweist auf die Planung und vorherige Alternativen-Suche für einen 
Sportplatz in der Vergangenheit. Im Gewerbegebiet stehen hierfür keine Flächen zur 
Verfügung, hinzu kommen die Problematik mit der Regenrückhaltung.  
 
Herr Martens erkundigt sich nach dem Stand des Neubaus der Feuerwache sowie 
nach dem Stand der Ausschreibung des Feuerwehrfahrzeuges.  
 
Frau Fröhlich teilt mit, dass die geforderte Konkurrenzanalyse für das 
Dorfgemeinschaftshaus beauftragt wurde. Diese Analyse sei erforderlich, um 
abschließend über den Fördermittelantrag beraten zu können.  
 
Die Ausschreibung des Fahrzeugs könne nicht über die Vergabestelle der Stadt 
Mölln erfolgen. Die Vergabe werde nun kurzfristig durch ein externes Unternehmen 
durchgeführt.  
 
Ein Anlieger vom Rosengartenweg erkundigt sich nach der Planung der 
Einbahnstraßenregelung im Rahmen der Baumaßnahme.  
 
Frau Fröhlich teilt mit, dass zunächst mit der Straßenverkehrsbehörde abzustimmen 
sei, ob die Straße entsprechend eingerichtet werden kann. Noch sei dies eine Idee. 
Geplant sei, die Anwohner im weiteren Planungsprozess zu beteiligen.  
 
 
 

7 Flächennutzungsplanänderung für den Bereich des Bebauungsplanes Nr. 15 
„Sportpark Am Knüllen“ – Vorentwurf für die frühzeitige Beteiligung der 
Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange sowie der Öffentlichkeit 
 
 
Frau Fröhlich begrüßt Frau Schwarz und Herrn Borchers vom Planungsbüro 
Prokom aus Lübeck.  
 
Herr Borchers stellt den aktuellen Stand der Planung vor und geht dabei 
insbesondere auf die erfolgten Untersuchungen zu Haselmaus, Feldlerche und 
Fledermaus ein.  
 
Zum jetzigen Zeitpunkt sei ein Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der 
Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange sowie der Öffentlichkeit 
erforderlich. 
 
Im Anschluss stellt er erste Ideen zur Anordnung der Sportplätze, der Stellplätze 
und der Gebäude vor.  
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Es wird darauf hingewiesen, dass der Kunstrasenplatz mit Flutlicht auszustatten sei. 
Dies ist entsprechend in der Präsentation fehlerhaft und zu ändern.  
 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
Auf Nachfrage teilt Herr Borchers mit, dass das Verfahren der Bauleitplanung ca. 1-
1,5 Jahre dauere.  
 
Des Weiteren geht Herr Borchers auf Fragen zu Kosten von Ausgleichsflächen, die 
Anzahl der Stellplätze, ein evtl. notwendiges Lärmgutachten und Bodenproben ein.  
 
Frau Fröhlich bittet darum, über den Beschlussvorschlag abzustimmen.  
 
 
Beschluss:  
 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss: 

1. Der Vorentwurf der 15. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet 
nördlich der Straße „Am Knüllen“, westlich der im Bau befindlichen 
Kindertagesstätte und des Friedhofs sowie südlich landwirtschaftlicher 
Flächen am Priesterbach in der Gemeinde Breitenfelde und die Begründung 
werden in der vorliegenden Fassung gebilligt. 

2. Die frühzeitige Unterrichtung der Öffentlichkeit mit der Erörterung über die 
allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung nach § 3 Abs. 1 S. 1 BauGB soll 
durch einen zweiwöchigen Aushang der Unterlagen zum Vorentwurf der 15. 
Änderung des Flächennutzungsplanes und Einstellung in das Internet 
erfolgen. 

3. Die frühzeitige Unterrichtung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 
Belange soll schriftlich erfolgen. 

 
 
 
 

Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 
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Bebauungsplan Nr. 15 „Sportpark Am Knüllen“ – Vorentwurf für die 
frühzeitige Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher 
Belange sowie der Öffentlichkeit 
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Frau Fröhlich verweist darauf, dass der B-Plan bereits unter Tagesordnungspunkt 7 
vorgestellt wurde und bittet um Abstimmung: 
 

 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss: 
 
1. Der Vorentwurf des Bebauungsplanes Nr. 15 für das Gebiet nördlich der Straße 

„Am Knüllen“, westlich der im Bau befindlichen Kindertagesstätte und des 

Friedhofs sowie südlich landwirtschaftlicher Flächen am Priesterbach in der 

Gemeinde Breitenfelde und die Begründung werden in der vorliegenden Fassung 

gebilligt. 

2. Die frühzeitige Unterrichtung der Öffentlichkeit mit der Erörterung über die 

allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung nach § 3 Abs. 1 S. 1 BauGB soll durch 

einen zweiwöchigen Aushang der Unterlagen zum Vorentwurf des 

Bebauungsplanes Nr. 15 und Einstellung in das Internet erfolgen. 

3. Die frühzeitige Unterrichtung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 

Belange soll schriftlich erfolgen. 

 
 
 
 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 
 
 
 
 
Die Sitzung wird um 20.30 Uhr unterbrochen und um 20.37 Uhr fortgesetzt.  
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Wahl von stellvertretenden Amtsausschussmitgliedern 
 
Frau Fröhlich teilt mit, dass nach der konstituierenden Sitzung im Juni weitere 
Stellvertreter für die Mitglieder des Amtsausschusses zu wählen seien. Mitglied im 
Amtsausschuss seien Herr Albrecht, Herr von Treuenfels und sie.  
 
So sei für Herrn Albrecht neben Herrn Bruhn ein weiteres Mitglied zu wählen. 
 
In der Vertretung von Herrn von Treuenfels sei zu klären, wer erster und wer 2. 
Stellvertreter sei. Derzeit sind Herr Aue und Herr Hack Vertreter.  
 
Ferner seien 2 Stellvertreter bzw. Stellvertreterinnen für sie zu benennen.  
 
Es wird folgende Vertretung der Amtsausschussmitglieder vorgeschlagen:  
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Für Herrn Albrecht: 
 

- 1. Vertreter: Herr Bruhn  
- 2. Vertreter: Herr Petri 

 
 
Für Herrn von Treuenfels: 
 

- 1. Vertreter: Herr Aue 
- 2. Vertreter: Herr Hack 

 
Für Frau Fröhlich: 
 

- 1. Vertreter:   Sven Köhn 
- 2. Vertreterin: Riccarda Gawenda 

 
 
Es erfolgt eine Abstimmung im Block.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung wählt bzw. beschließt folgende Mitglieder für die 
Stellvertretung im Amtsausschuss:  
 
Für Herrn Albrecht: 
 

- 1. Vertreter: Herr Bruhn  
- 2. Vertreter: Herr Petri 

 
 
Für Herrn von Treuenfels: 
 

- 1. Vertreter: Herr Aue 
- 2. Vertreter: Herr Hack 

 
Für Frau Fröhlich: 
 

- 1. Vertreter:   Sven Köhn 
- 2. Vertreterin: Riccarda Gawenda 

 
 
Ja-Stimmen:  13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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10 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Sanierungsarbeiten 

Schachtköpfe RW-Kanal 
 
Frau Fröhlich erläutert die Vorlage. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Molitor geht Frau Fröhlich auf die Firmen ein, bei denen 
eine Preisumfrage erfolgt ist.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Breitenfelde beschließt den Auftrag zur 
Sanierung von Regenwasserschächten an den wirtschaftlichsten Bieter gem. 
Angebot 1 zu vergeben.  
 
 
 
 
Ja-Stimmen:  11 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltungen: 1 
 
 
 
 
 

11 Beratung und Beschlussfassung Einnahme- und Ausgabeplan für das 
Sondervermögen Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr 
Breitenfelde für das Haushaltsjahr 2024 
 
Frau Fröhlich erläutert die Vorlage und bittet anschließend um Abstimmung. 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung Breitenfelde stimmt dem Sondervermögen 
Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde 
Breitenfelde, Einnahmen- und Ausgaben für das Haushaltsjahr 2024 zu. 
 
Ja-Stimmen:  13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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Antrag der BWG-Fraktion 
hier: Osterfeuer 2024 
 
Frau Gawenda erläutert den Antrag.  
 
Es herrscht Einigkeit, dass das Osterfeuer in 2024 gemeinsam wie vorgeschlagen 
organisiert wird.  
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Frau Gawenda teilt mit, dass aus ihrer Fraktion Herr Peters, Herr Köhn und sie, als 
Ausschussvorsitzende, dem Arbeitskreis angehören sollen.  
 
Die Fraktion BfB wird Frau Gawenda ihre Mitglieder bis zur nächsten Sitzung am 
18.12.2023 nennen. 
 
Frau Fröhlich bitte über den Beschlussvorschlag abzustimmen. 
 
 
Beschluss: 
 

 
 
 
 
Ja-Stimmen:  13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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Verschiedenes  
 
Es wird mitgeteilt, dass dem Sportplatz-Arbeitskreis folgende Mitglieder angehören: 
 

- Frau Fröhlich 
- Frau Gawenda 
- Herr Aue 
- Herr Albrecht. 

 
 
Dem Feuerwehr-Arbeitskreis gehören an:  
 

- Frau Fröhlich 
- Herr August 
- Herr Hack   

 
Frau Fröhlich berichtet über die Möglichkeit der WLAN-Nutzung im Amtsgebäude. 
Die IT der Stadt empfiehlt öffentliches WLAN über die Stadtwerke anbieten zu 
lassen.  
 
 

  
Frau Fröhlich geht auf die vom Fachdienst Finanzwirtschaft der Stadt Mölln nach 
der Sitzung des Finanzausschusses aufgezeigten Änderungen ein. Diese werden 
zustimmend zur Kenntnis genommen.  
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Herr Aue bittet darum, dauerhaft die Ausgaben der Gemeinde zu überdenken. Mit 
dem vorliegenden Haushalt seien enorme Ausgaben, auch für die Zukunft 
verbunden. Auch im Bereich des Ganztages seien die Kosten stark gestiegen. Hier 
halte er eine Kostenaufstellung für sinnvoll.  
 
Beim Bau des Sportplatzes bittet er darum, über eine Kostenbeteiligung des Vereins 
nachzudenken.  
Auf Nachfrage von Herrn Molitor teilt Frau Fröhlich mit, dass im Haushalt bisher nur 
Kosten für den Sportplatz vorgesehen seien. Kosten für das Umkleidegebäude 
wurden bisher nicht in den Haushalt eingestellt.  
 
Herr Albrecht bittet darum, die Beteiligung der Kinder- und Jugendlichen, die gemäß 
der Gemeindeordnung vorgeschrieben sei, beim Sportplatz aber auch allgemein zu 
berücksichtigen.  
 
Frau Gawenda teilt mit, dass die kassenärztliche Vereinigung derzeit keinen Bedarf 
an weiteren Ärzten in der Gemeinde sehe. 
 
Auf Nachfrage von Herrn von Treuenfels zum Fußweg Borstorfer Straße teilt Frau 
Fröhlich mit, dass der Planer im Gespräch mit dem LBV sei. Im Gespräch sei u.a. 
auch das Ortsschild Richtung Borstorf zu versetzen.  
 

  
  
  
  
II. Nichtöffentlicher Teil  

 
 

 
III. 
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Öffentlicher Teil  
 
 
Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschluss  

  
 Frau Fröhlich teilt mit, dass zum Abbruch des Hauses Dorfstraße 21a ein Beschluss 

gefasst wurde.   
 
 

 
 
 
 
 
 

.  
 
Sie bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 22.00 Uhr. 
 
 
------------------------------                                         ---------------------------------- 
 gez. Fröhlich, Bürgermeisterin                             gez. Funke,  Protokollführerin 

 


